



# おおくす

【かしこく やさしく 元気よく】

## 「言葉の力」どのように使いますか

校長 田原健児

アジサイの花がひときわ目立つ6月です。梅雨に入り、雨が多いため、晴れの日がとても貴重に思えます。

毎朝、児童の安全確保のため正門前に立ち「あいさつ運動」を行っています。「子どもの安全を守る」ことは学校の大切な使命です。

ところが、「子どもの安全を守る」という視点に立った時、最近気になるのがSNS等によるトラブルです。ほとんどが家庭の中で起きていることです。幸い私が赴任してからトラブルの情報は無いのですが、今後、児童間でのトラブルが起きないかを危惧するところです。不特定多数のやり取りの中で、人物が特定されないことをいいことに悪意ある投稿をしたり、1人に対して複数の人達が攻撃したりと、トラブルの様相は様々です。また、内容についても、個人に対する誹謗・中傷や仲間はずれ、勝手な憶測による噂を拡散させる等が挙げられます。「言葉」が持つ「怖さ」を感じます。

「言葉」は、私達がコミュニケーションを交わす時に一助をなす、重要なツールです。あいさつとして使えば、コミュニケーションのきっかけになります。文章にまとめ、自分の考えや意見を伝えることができます。

ただし、使い方を間違えると、前述したようにトラブルの原因にもなります。人を傷つけたり、悲しませたり、怒らせたりします。「言葉の怖さ」を感じます。

ある言葉に関わる実験で、プラスの言葉かけをした植物とマイナスの言葉かけをした植物では、生育に差があるという結果が出ています。植物には、心や感情があると唱える研究者もいます。「言葉の偉大さ」を感じるお話です。

伝えられる「言葉」によって、様々な気持ちや感情が芽生え、その後の行動に影響を与えます。「言葉の力」をどのように使ったらよいか、ご家庭でも話題にしてみてください。

## ちょっといい話

4月の入学式の日に関係がなくて参加できなかった新1年生がいました。一生に一度の晴れの日に参加できないことにご家族がどれだけ心を痛めているかを思い、学校として何かできないか考え、別の日に校長室で特別に入学式を行うことにしました。当日は、親子で参加いただき、簡易ではありましたが、入学式を行い、とても喜んでいただきました。その際、新1年生から下記のようなお手紙をいただき、たいへん感動し、校長としても「がんばろう」と思ったことでした。私の宝物として大切に校長室の机に貼っています。

こうちょうせんせい ありがとう  
二人のために入学式をありがとうございました。これから6年間、子どもをよろしくお願いします。

こうちょうせんせい、にゆうがくしきしてくれて、ありがとうございます。ずっとたのしみにしていたので、うれしいです。これからよろしくおねがいします。

## スケッチ大会

全校でスケッチ大会を行いました。今年は本格的にタブレットを活用し、自分の描きたい風景を撮影してきて、教室で担任の先生のアドバイスをもらいながら描くようにしました。集中して取り組んでいました。



## 校内での遠足になりました。

大変楽しみな行事である徒歩での春の一日遠足は、今年も天気に恵まれず校内遠足になりました。校内でしたが、教室や体育館・運動場を活用して、楽しさいっぱいの活動ができたようです。笑顔あふれる下校の様子が印象的でした。



## いよいよです。

P T A保健体育部の協力を頂き、プール掃除を行いました。何日も前から準備を頂き、4年から6年生の児童も一緒にプールをきれいにしました。



6月の末には、水泳学習発表会も予定されています。「今日は、水泳です！」と嬉しそうな声が響いています。

## 毎年!!ありがとうございます。

今年も、茶業組合より新茶を寄贈して頂きました。さっそく給食の時間に、香りのよい新茶を全校みんなで満喫しました。



1年生には、市の社会福祉協議会より傘も届きました。梅雨の時期に大活躍です。

## ◇ 7月行事 ◇



- 9日 (土) 土曜授業
- 12日 (火) 移動図書 (回収のみ)
- 15日 (金) 着衣水泳
- 20日 (水) 1学期終業式 (給食あり)
- 21日 (木) 夏季休業～